



| REFORMA ELECTORAL |

Expresidentes del INE urgen a diálogo nacional



CLARA RODRÍGUEZ

PROPUESTA. Los expresidentes del órgano electoral, como Lorenzo Córdova, señalaron que los cambios deben impulsar y preservar la autonomía.

Lorenzo Córdova, Luis Carlos Ugalde, Leonardo Valdés y José Woldenberg, que en su momento encabezaron el IFE e INE, urgieron a un diálogo nacional para confeccionar la propuesta de reforma electoral, anunciada por la presidenta Claudia Sheinbaum.

La mandataria nacional anunció este sábado la creación de una Comisión Presidencial, dirigida por Pablo Gómez, para elaborar una iniciativa, que partirá de un diagnóstico profundo del modelo electoral actual.

En un posicionamiento público, dado a conocer este domingo, los expresidentes del órgano electoral señalaron que los cambios constitu-

cionales deben impulsar y preservar la autonomía, blindar el padrón electoral y la credencial para votar, fortalecer la representación política de minorías, promover perfiles técnicos en puestos claves y asegurar la transparencia de los procesos electorales.

Los expertos electorales, en los que se incluye también a ex titulares del Tribunal Electoral, como María del Carmen Alanís, señalaron que es necesaria una reforma, pero debe ser producto “de una amplia deliberación y acuerdos, no solo importan los votos en el Congreso, sino la voz de todos, incluyendo las minorías”.

Los expertos también buscan que se cambie la legislación que permite la elección por voto directo de juzgadores federales, para privilegiar su designación por “méritos, capacidad técnica, independencia y carrera judicial”.

Entre los que firmaron se encuentran Marco Baños, Mauricio Merino, Ciro Muarayama, Benito Nacif, José Roberto Ruiz. El posicionamiento es respaldado por los presidentes del Instituto electoral federal desde 1996 y hasta 2023, excepto la actual, Guadalupe Taddei. /ÁNGEL CABRERA